
Hutbe, 30.03.2018 

Kadere İman ve Rıza 
 إنَِّا كُلَّ  شَيْءٍ  خَلقَْناَهُ  بقِدََرٍ 

Muhterem Müslümanlar! 

Kadere inanmak, imanın şartları arasında yer alan bir 

rükündür. Kader, Allah’ın ezelden ebede kadar olmuş 
ve olacak olan her şeyin mahiyetini, zamanını ve 

mekânını, sıfatlarını ve özelliklerini ezelî ilmiyle 

bilmesi ve ona göre takdir etmesi demektir. Yani yüce 

Rabbimiz, insan ve onun hayatı dâhil olmak üzere her 

şeye mükemmel bir ölçü takdir etmiştir. Kamer 

suresinin 49. ayetinde Cenâb-ı Hak “Biz, her şeyi bir 
ölçüye göre yarattık.” buyurarak bu hakikati şu 

şekilde ifade buyurmaktadır. 

Değerli Müminler! 

Kâinatın altı devrede yaratılması, insanın ana 

rahminde dokuz ayda şekillenmesi ve yaratılış olarak 

kemale ermesi, güneş sisteminden atomların 

sistemine kadar her şey bu mükemmel ölçü ile takdir 

edilmiştir. İnsan ve cinlerin imtihana tabi tutulması da 

bu kaderin içerisinde yer alan sabit bir unsurdur. 

Hangi güzel amele kaç sevap, hangi çirkin eyleme de 

ne kadar günah tanzim edildiği ise yine Allah 

tarafından takdir edilmiştir. Rabbimizin bütün bu 

hikmetle planlanmış kaderine iman edip rıza 

göstermeye ise bizler mümin olarak mükellefiz. Zira 

insan olmamız hasebiyle ölçü koyabilmeyi, günlük 

işlerimizi planlayabilmeyi hem sınırlı biçimde 

becerebilen hem de anlayabilen bir yaratılış bize 

Rabbimiz tarafından ikram edilmiştir. Bir kâğıdı bile 

imal etmek için malzeme, yetenek, farbika, işçi gibi 

ince ayrıntı ve unsurlar gerekirken insanın hayatı, 

yaşamı, ölümü için bunun aksi düşünülebilir mi?  

Kıymetli Kardeşlerim! 

İşte bizler, hem kendi yaratılışımızda hem de kâinatta 

müşahede edebildiğimiz bütün takdirlerin sonsuz 

hikmetleri barındırdığına ve hepsinin ilahî rahmeti 

netice verdiğine iman ederiz. Bu sayede yaşadığımız 

her türlü olayın ardında onun hikmetini ve Allah’ın 

onda gizlediği rahmeti ararız. Olaylar olumlu ya da 

olumsuz olabilir, salih niyetimize rağmen sonuçlar 

nefsimizin hoşuna gitmeyebilir. Fakat böylesi 

durumlarda dahi Allah bize rahmetiyle muamele 

etmektedir. Çünkü Allah bizi bizden iyi bilmekte, 

O’nun haberi ve izni olmadan da hiçbir şey meydana 

gelmemektedir. Bundan dolayı kadere iman huzur 

vesilesidir. 

Değerli Cemaat! 

Peygamber Efendimiz (s.a.v.) şöyle buyurur: 

“Âdemoğlunun saadet (sebepleri)nden biri de 
Allah Teâla'nın hükmettiğine rıza göstermesidir. 
Mutsuzluk (sebepleri)nden biri de Allah Teâlâ’dan 
hayır dilemeyi terk etmesidir. Keza mutsuzluk 

(sebepleri)nden bir diğeri de Allah’ın 
hükmettiğine razı olmamasıdır.”1 

Mutlu ve huzurlu olmamız için, Allah’ın her takdir 

buyurduğunda sonsuz hayrın, her hayrında da sonsuz 

merhametin bulunduğu hakikatini idrak etmeliyiz. 

Perde arkasına vâkıf olamayan biz kullar, Allah’ın bu 

kaderine iman etmeliyiz.  

Muhterem Kardeşlerim! 

Yine Efendimiz (s.a.v.) şöyle buyurur: “Kuvvetli 
mümin, Allah nazarında zayıf müminden daha 
sevgili ve daha hayırlıdır. Aslında her ikisinde de 
bir hayır vardır. Sana faydalı olan şeye karşı 
gayret göster. Allah’tan yardım dile, aczini izhar 
etme. Bir musibet başına gelirse: ‘Eğer şöyle 
yapsaydım bu başıma gelmezdi!’ deme. ‘Allah 
takdir etmiştir. Onun dilediği olur!’ de! Zira 
‘eğer’ kelimesi şeytan işine kapı açar."2 

O hâlde kadere iman etmemiz aynı zamanda 

kuvvetimizin bir göstergesidir. Çünkü bu iman, 

olayların kendisine değil, bizzat Allah’a teslim 

oluşumuzun apaçık bir delilidir. Kendisini ve bütün 

hayatını Allah’a yaslayanın geçmiş, an ve gelecekle 

ilgili kendisini bitirecek ve tüketecek şekilde korku 

üretmesi olası bir durum değildir. Dolayısıyla kadere 

iman etmenin faydalarına erişmek için imanımızı 

daima taze tutmalıyız.  

Allah bizi kadere layıkıyla iman edenlerden eylesin. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                 
1 Tirmizî, Kader, 15, (2152) 
2 Müslim, Kader, 34, (2664) 



Sermon, 30.03.2018 

La Foi Au Destin Et Son Acceptation 

 بقِدََرٍخَلقَْناَهُ شَيْءٍ كُلَّ إنَِّا

Chers Musulmans ! 

Croire au destin est un des principes fondamentaux de 

l’Islam. Le destin désigne la connaissance par Dieu, 

grâce à Son savoir sans limite, de l’essence, du lieu et 

de la date de tous les évènements passés ou à venir 

dont Il assure la réalisation en conséquence. Notre 

Seigneur organise ainsi minutieusement tout ce qui a 

trait à l’homme et à sa vie. En effet, il est dit dans la 

sourate de la Lune (Al-Qamar), verset 49 : « En 
vérité, Nous avons donné une juste proportion à 
tout ce que Nous avons créé. » 

Chers Croyants ! 

Le fait que l’univers ait été créé en six étapes, que 

l’homme prenne forme dans le ventre de sa mère en 

neuf mois, ou encore l’ordre régissant notre univers, 

des atomes au système solaire, ne sont certainement 

pas le fruit du simple hasard. Tout ceci est créé avec 

une mesure parfaite. Les épreuves assignées aux 

hommes et aux djinns font également partie du destin. 

La détermination de la récompense de telle ou telle 

bonne action ou de la punition pour tel ou tel péché 

est également le fait de Dieu. Nous devons donc nous 

plier à ces décisions divines qui relèvent de la plus 

grande sagesse et les accepter. Allah nous a donné 

dans cette vie le don de pouvoir agir dans certaines 

mesures, de faire des choix. Alors que la fabrication 

du papier par exemple nécessite de nombreux détails 

et éléments tels que des ingrédients, un savoir-faire, 

une usine ou encore des ouvriers, se pourrait-il que la 

vie humaine ne nécessite pas de telles mesures ? 

Mes Chers Frères ! 

En tant que musulmans nous acceptons bien sûr le 

destin déterminé par Dieu à travers tout ce qui se 

passe dans le monde. C’est pour cela que lorsqu’un 

bien ou un mal arrive nous comprenons que cela 

répond à une sagesse divine et que rien n’est laissé au 

hasard. Il se peut que ce qu’il nous arrive nous 

déplaise, mais sachons que même ces choses-là font 

partie de la miséricorde d’Allah. Il faut savoir que 

Dieu nous connaît mieux que nous-mêmes et rien 

n’arrive sans Son accord. De ce fait la foi au destin 

est source de paix. 

Chers Fidèles ! 

Notre prophète nous apprend ceci : « Une des raisons 
de la joie de vivre des fils d’Adam est la foi au 
destin qu’Allah leur a réservé. Et une des raisons 
de leur malheur est qu’ils délaissent d’implorer 
Allah pour qu’Il leur donne uniquement ce qui 
leur sera profitable. Une autre raison de ce 
malheur est le déni du destin qu’Allah leur a 

réservé. »3 

Pour être heureux, nous devons comprendre et 

accepter la réalité suivante : il y a forcément du bien 

dans ce qu’Allah a prédestiné, et il y a forcément de 

la miséricorde dans chaque bienfait. Nous qui ne 

connaissons pas l’arrière-plan de la vie, nous devons 

avoir foi au destin qu’a déterminé Allah pour nous. 

Mes Chers Frères ! 

Dans un autre hadith notre Prophète nous enseigne 

ceci : « Le Croyant fort est meilleur et plus aimé 
de Dieu que le Croyant faible, et dans les deux il y 
a un bien. Recherche avec énergie tout ce qui te 
fait du bien, demande l’aide de Dieu et ne faiblis 
jamais. Si un malheur te touche ne dis pas: ‘Si 
j'avais fait telle chose il ne m'aurait pas touché’, 
mais dis plutôt : ‘Dieu en a décidé ainsi et, ce qu'Il 
a voulu, Il l'a fait’, car le mot ‘si’ ouvre la voie à 
l'œuvre de Satan. »4 

De ce fait la foi au destin établi par Allah est aussi la 

preuve de notre force car nous nous ne fions pas aux 

actes ou à ce qui nous arrive, nous nous fions 

uniquement à Allah et à ce qu’Il nous a prédestiné. La 

personne qui se fie uniquement à Dieu et à tout ce 

qu’Il lui réserve, ne craindra pas ce que lui réserve 

l’avenir. Ainsi pour préserver les bienfaits de la foi au 

destin, nous devons avant tout préserver notre foi en 

Allah. 

Qu’Allah Nous place parmi ceux qui croient comme 

il se doit au destin. 

 

 

                                                 
3  Tirmizî, Destin, 15, (2152) 

4  Müslim, Destin, 34, (2664) 


